

ABSTRAK
STUDI DESKRIFTIF FAKTOR-FAKTOR GEOGRAFI
DIBALIK UPAYA PENGEMBANGAN WILAYAH
DI KABUPATEN CIAMIS

Oleh : Moch. Firman Ghazali NIM : 030543

Sebuah Paradigma dalam praktek pengembangan wilayah dalam bentuk pemekaran wilayah sudah menjadi hal yang umum ketika pengembangan wilayah selalu diidentikkan dengan pembentukan daerah baru. Dengan adanya satu alasan untuk pemerataan hasil pembangunan agar semua lapisan masyarakat dapat merasakan hasil dari pembangunan di wilayahnya.

Isu pemekaran wilayah Kab. Ciamis menjadi kab. Ciamis Selatan merupakan satu fenomena baru dalam hal dinamika pengembangan wilayah yang dilatarbelakangi oleh adanya keinginan masyarakat yang mengatasnamakan sebagai "paguyuban masyarakat pakidulan"; kenyataan yang diterima penduduk di selatan Kab. Ciamis dengan adanya ketimpangan pemerataan hasil pembangunan dan pengadaan sarana dan prasarana publik membuat munculnya keinginan untuk memisahkan diri mengingat adanya sumbangan PDRB yang besar bagi kab. Ciamis dari kecamatan-kecamatan di selatan Ciamis. dengan mengedepankan pertanyaan penelitian "bagaimanakah pengembangan wilayah yang sesuai menurut sudut pandang geografi dan dapat diterapkan di kab. Ciamis? dan Jika pemekaran wilayah merupakan jawabannya, Maka, kecamatan manakah yang paling potensial dijadikan sebagai ibu kota baru?"

Penelitian ini menggunakan metode gabungan antara eksploratif dan deskriptif. Tehnik pengumpulan datanya dengan observasi lapangan, wawancara, dan studi dokumentasi. Populasi wilayah adalah kabupaten Ciamis dan sampel wilayah nya adalah semua kecamatan yang ada di wilayah pengembangan selatan kab. Ciamis. Analisis data menggunakan Scoring sederhana pada indikator dalam PP No. 129 tahun 2000 dan deskripsi dari hasil scoring tersebut.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa bukan wilayah pengembangan selatan yang harus dikembangkan dalam bentuk pemekaran wilayah, tapi wilayah pengembangan utaralah yang seharusnya dimekarkan. Namun karena adanya batasan berupa kondisi fisik wilayah yang tidak memungkinkan, dan tidak adanya keinginan dari masyarakat untuk memekarkan diri, maka pengembangan wilayah di utara hanya sebagai pengembangan potensi yang ada, bukan pengembangan wilayah dalam bentuk pemekaran wilayah.

Sedangkan keadaan yang dimiliki oleh wilayah pengembangan selatan sangat berbeda jauh dengan keadaan di wilayah pengembangan utara. Terdapatnya aspirasi masyarakat untuk memisahkan diri dan keadaan alamnya yang memberikan peluang, maka bisa sangat dimungkinkan untuk wilayah pengembangan selatan membentuk wilayah baru yang dinamakan Kab. Ciamis Selatan.



KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrohiim,

Alhamdulillah, penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberi nikmat, karunia dan lindungan-Nya. Shalawat serta salam semoga terlimpah curah kepada Nabi Besar Muhammad SAW, pemimpin dan tauladan umat manusia sampai akhir zaman.

Akhirnya sampailah pada satu waktu yang selalu dinantikan, hampir setahun lamanya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini walaupun dengan berbagai kesulitan, keterbatasan dan hambatan yang dialami dan telah ikut memberikan warna dari awal sampai akhir penyusunan skripsi ini. Skripsi yang merupakan salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan Geografi, FPIPS UPI diberi judul **“STUDI DESKRIFTIF FAKTOR-FAKTOR GEOGRAFI DIBALIK UPAYA PENGEMBANGAN WILAYAH DI KABUPATEN CIAMIS”** merupakan satu kajian yang berawal dari obrolan-obrolan kecil tentang pembangunan di kab. Ciamis, yang kemudian tertarik untuk dijadikan sebuah tema kajian untuk skripsi dan secara kebetulan beberapa bulan selanjutnya obrolan-obrolan tersebut muncul kepermukaan. Dan pada akhirnya obrolan itu menjadi kenyataan.

Penyusunan skripsi ini mempunyai tujuan untuk mencoba memberikan pandangan dari sudut pandang akademis terhadap praktek pengembangan wilayah yang terjadi di kabupaten Ciamis, dengan melihat peluang, hambatan, kesempatan dan perlakuan dari semua potensi yang ada dan dapat dijadikan satu pertimbangan terhadap praktek pengembangan wilayah.

Penulis harus sangat menyadari keterbatasan yang ada selama penyusunan skripsi ini. Dari mulai inventarisir data, pengumpulan data, pengolahan, sampai hal penyajian, yang dapat dibilang sangat minimalis. Mungkin disinilah tempat yang tepat, tersedia ruang untuk memberikan masukan baik berupa, kritik, saran, ataupun pandangannya yang secara langsung dapat meningkatkan kualitas dan

manfaat dari skripsi ini di masa yang akan datang. Dengan hati yang terbuka penulis mengharapkan hal-hal tersebut diatas dapat menjadikan skripsi ini lebih bermakna.

Alhamdulillah semuanya dapat diselesaikan, tak lupa selalu ada setitik senyum, rasa bangga, haru, dan mungkin kekecewaan yang berbuah semangat selalu hadir untuk membuktikan bahwa semua ini bisa dilewati dengan baik. Oleh karena itu sombong rasanya kalau penulis melupakan semua pihak yang telah memberi dukungan, membantu, dan ikut terlibat dalam penyusunan skripsi ini sampai dengan selesai. Penulis berterima kasih kepada :

1. Terimakasih Ya Allah, "*barang siapa yang menginginkan dunia, maka wajib baginya ilmu. Dan barang siapa yang menginginkan akhirat, maka wajib baginya ilmu dan barang siapa yang menginginkan keduanya, maka wajib baginya ilmu. (Al-Hadist)*" mudah-mudahan dengan selesai penyusunan skripsi ini, penulis dapat dengan segera kembali dan menemukan jalan yang sebenarnya dari setiap cerita dalam kehisupan yang sedang dijalaninya, Amiiin.
2. Hatur terimakasih pada kedua orang tua yang selama ini harus merasakan kesusahan dari bengalnya sang putra. Mah, Yah, Neng, Aa tos rengse kuliahna sareng tos lulus. Nuhun samudaya dukungana, tina materi, doa, harapan sinareng kasabarana salami ieu.
3. Ma, Pa (Alm) mugia teras aya dina kabagjaan sinareng aya dina lindungan Manteuna, Asep tos beres kuliahna.
4. Wa, Mang, Bibi, Tete, Aa nuhun bimbinganana.
5. Selanjutnya penulis ucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada Drs. Dede Sugandi, M.Si selaku ketua Jurusan Pendidikan Geografi yang baru beserta semua staf tata usaha dan semua dosen pengajar di lingkungan Jurusan Pendidikan Geografi. Terimakasih telah membawa penulis untuk mengenal Geografi.
6. Drs. Jupri, MT; Drs. H. Dzakaria M. Nur, M.Si selaku pembimbing dalam penyusunan skripsi ini, terima kasih atas keseriusannya memberikan bimbingan dari awal sampai akhir penulisan skripsi ini.

7. Kepada Bupati Ciamis, kepala BAPPEDA, kepala Badan Kesatuan Bangsa dan Perlindungan Masyarakat Kab. Ciamis, BPS dan Dinas Keuangan kab. Ciamis terima kasih izin dan data-datanya. Bapak Ibu pimpinan daerah di semua kecamatan wilayah pengembangan selatan kab. Ciamis terima kasih partisipasinya.
8. Teman-teman seperjuangan Geografi 2003 (Criptionic FC, Nong, T' Rani, Adhun, Adhon, Cha, feef, Sti, Yen's melon, Jank's, Lan'd, Mas Fudhin, Lucu, Revi, Ruby, Tino, dll.), semua adik-adik angkatan Geografi 2004-2007, JANTERA dan PANDAWA ARCAPADA, Bimbingan dan Konsultasi Belajar Nurul Fikri, KSC, UPTQ UPI (d-ra), BAQI, UKDM, dan pengurus masjid Al furqon UPI, terlalu banyak kenangan yang sangat sulit untuk dilupakan. Teman-teman di Parigi, kapan kita main bola lagi?
9. Bapak Drs. Aas Nasrun Syawal, Yuliana, Jihad, Kadat Amat dan semua personil PT. GADA ENERGI terimakasih dukungannya, berkat kalian saya tahu artinya sebuah keseriusan.
10. Kepala Sekolah dan semua staf, guru pengajar, beserta siswa-siswi SMP 5 Bandung, SMA Pasundan 8 Bandung "enaknya jadi seorang guru".
11. Guru-guru di TK Yani Ciparay, SD N 1 Cikopo, SD N 1 Parigi, SLTP N 1 Parigi, SMA N 1 Parigi, tanpa binaan dan semua bimbingan yang telah diberikan, penulis tidak akan pernah sampai pada keadaan sekarang.
12. Ibu-Bapak dan semua anak kost "Wisma Nuri".

Dan semua pihak yang belum bisa disebutkan satu persatu, penulis ucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya atas semua dukungan dan motivasi yang diberikan, semoga mendapat balasan yang lebih dari Allah SWT, Amiiin.

Bandung, 4 September 2007

Penulis

